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えどやくだより より 



スポーツファーマシスト ワーキンググループ 
（ＳＷ）立ち上げまでの経緯および実活動について 

 

①  江戸川区がスポーツ祭東京２０１３の実施競技を誘致し  
 

②  既ＳＰ資格取得者の活躍の場を広げることを目的とし、  

  ＳＰワーキンググループを設置  
 

  ◆担当役員：篠原会長  ・委員長  ：佐藤  

             ・副委員長：遠藤・小野   

             ・メンバー：１０名  
 

  ◆資格保持者：６名  
  

  ◆今年度取得予定者：２０名（区内）  

 

  



スポーツファーマシスト ワーキンググループ 
（ＳＷ）立ち上げまでの経緯および実活動について 

 

＊当会では、これまで江戸川区が主催・共催しているイベ
ント（ウォーキングフェスタや各種スポーツ大会）に薬
剤師会としてアウトリーチを実施しており、行政および
スポーツ団体との折衝実績を持っております。  

＊江戸川区スポーツ振興課や体育指導員およびファミリー
ヘルス協会等との連携を模索した結果、  

 

 

 

 

 

今年度のプレ大会（国体予選）において  
アウトリーチが実現   

結 果 
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【アウトリーチの概要】  

①  平成２４年７月２１日および２２日  

  リハーサル大会（関東ブロック大会）ボート競技  

   

  ◆準備備品：専用ブース用垂れ幕（新規作成）  

        のぼり（新規作成）  

   配布用リーフレット（新規作成）  

  （ＳＰ相談専用のメルアドを併記）  

   ＪＡＤＡフラッパー  

◆内容：出場選手や関係者にリーフレット類を配布  

    し、ＳＰの存在をアピール。またお薬相談  

    を併設し相談事案に対応   
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②  平成２４年８月２４日および２６日  

  リハーサル大会（関東ブロック大会）  

  ラグビーフットボール競技  

  ◆準備備品：前回の準備品に加え、  

        I P A D （ ア ン ケ ー ト の 獲 得 お よ び 集 計 ）  
 

  ◆内容：出場選手や保護者および関係者に対して  

      ドーピングやＳＰに関わるアンケートについて、  

      I P A Dの画面に直接触れてもらいながら  

      回答することで結果を収集。  

      リーフレトの配布併せてお薬相談にも対応。  

      →専属トレーナーからドーピングに関する具体的な  

       相談事案があった。  

       

 









第６７回国民体育大会 

関東ブロックラグビーフットボール競技における 

スポーツファーマシストＷＧ活動報告と 

「スポーツファーマシスト」に関する 

アンケート結果について  



平成２４年８月２４日（金）と２６（日）の競技会において、

スポーツファーマシストＷＧでは臨海競技場内に 「スポー

ツと薬の相談」ブースを専用に設け、当会に所属する「ス

ポーツファーマシスト」の先生方により、 参加された選手

や保護者のみなさんからのお薬相談に対応いたしました。 

その一方、iPadを使用して「スポーツファーマシスト」に

関するアンケートを実施いたしました。 



今回の「スポーツファーマシストに関する（薬剤師による

お薬の）アンケート」調査は、 

その信頼性から、 総数１００名を超える多くの方々に快く

ご協力いただくことができました。  

ご協力いただきました江戸川区民および関係者の皆さまに

は心より感謝申し上げます。 



Q1. 普段飲んでいる薬はありますか？  
Q2. Q1で有るとお答えの方に質問です。その薬を飲む際、ドーピング検査に関わる 
   薬か確認していますか？  
Q3. 自宅にある薬について、あるものについてチェックしてください  
Q4. うっかりドーピングという言葉を知っていますか？  
Q5. ドーピング検査違反となる可能性があると思うものはどれですか？ 
Q6. 筋肉を増やすドーピングの副作用はどれだと思いますか？筋肉を増やすドーピ 
   ングの副作用はどれだと思いますか？  
Q7. 最近の国内でのドーピング陽性事例について、知っているものを教えて下さい 
Q8.  ドーピング検査について相談できる薬剤師がいることを知っていますか？  
Q9. 知っているとお答えの方、どこで存在を知りましたか？  
Q10. ドーピング相談が出来る薬剤師が身近に欲しいと思いますか？ 
Q11. ドーピング防止の専門薬剤師にしてほしいことは何ですか？ 

アンケート項目 



















アンケート結果からは・・・ 

①「スポーツファーマシスト」に対する認知度はまだまだ 
 進んでいない状況であること。  

②スポーツ選手自身や保護者が薬の服用や使用、 
  また実際のドーピング事例に関心が薄いこと。 

③アンケートを通じ事例を知ることで、ドーピングの 
 相談窓口を希望する方は全体の７割を超えている 
 こと 等が判明し、その他の結果からも、「スポーツ 
 ファーマシスト」の必要性・活躍の可能性を強く示唆 
 する ものとなりました。 



アンケートの結果を踏まえ、江戸川区薬剤師会では 

「スポーツファーマシスト」認知度向上への取り組みや 相談機会

の提供など、今後も積極的な活動をしてまいります。  

アンケート結果の詳細につきましては、当会のHPをご参照くだ

さい。 



御清聴ありがとうございました。 


